

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA.

AÑO III

San José, Costa Rica, viernes 21 de junio de 1901

NUMERO 621

LA PRENSA INDEPENDIENTE PROCLAMA

A

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

ALTERNABILIDAD EN EL PODER

SENSATA POLITICA INTERNACIONAL DEMOCRACIA Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO A LA OPINION PUBLICA

AZUCAR

DE SUPERIOR CALIDAD

DEL INGENIO DE LA COMPAÑIA AGRICOLA DE TURRIALBA

DE VENTA EN EL DEPOSITO CENTRAL,

Calle 17 Norte, Nos. 43 y 47, al Oeste del Mercado

A cargo de MARIANO CORONADO

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

OUR STANDARD REMEDY

El gran medicamento para la cura radical de todas las afecciones del Hígado, Riñones y todas aquellas enfermedades que provienen de impureza de la Sangre, tales como, Dispepsia, Dolores de Cabeza Jaqueca, Malaria, Constipación, Desarreglos Nerviosos, Reumatismo, Anemia y padecimientos de la mujer.

Remito muestras á quien solicite, al recibo de un sello de correo de 5 cts.

C. E. Kirkpatrick,
Unico Agente en la República
FARMACIA CENTRAL.—Heredia.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA.

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, junio 21 de 1901

El Perú y su Enviado

Cuando el cable anunció la visita del Representante de nuestra benefactora, la República del Perú, el señor don José Santos Chocano, la Prensa Independiente, sin excepción, batió palmas saludando la próxima llegada del genio de la luz que venía á encarnar en nuestra vitalidad la salvadora doctrina del Arbitraje Obligatorio.

El Arbitraje Obligatorio ó la luz del Siglo XX, es la síntesis del espíritu cristiano.

No ha faltado algún buho que nos hable del Congreso de la Haya y no porque á mi juicio se haya vestido con plumas ajenas, sino porque el vestido no cuadra á mi ver, lo manifiesto que sus concepciones están muy buenas para el Siglo XIX en cuanto narra los errores que ostentó, pero en manera alguna para el Siglo XX que anhela la posesión de la luz.

El distinguido hijo del Perú, apoyado por el espíritu vital de la América latina, exceptuando á Chile y el Gobierno de Costa Rica, halló entre nosotros desde el mayor hasta el menor, desde el culto hasta el labriego, el apoyo que la justicia, la dignidad y la Caridad demandan.

El Gobierno del señor Iglesias, pasará según la ley, mientras que según la naturaleza la doctrina del señor Chocano germinará con vigor y crecerá y fructificará, péselcá quienle pesare.

El Representante del regenerador propósito del Perú, puede estar tranquilo porque en la evolución natural de los pueblos el año por sin cuenta mil que halló en oposición, en Costa Rica, desaparecerá sin esfuerzo con el más cumplido beneplácito de la Nación.

FLORENCIO CASTRO

El fracaso ó la exactitud de cálculos

En vez de reducir el Presupuesto y equilibrar las salidas con las entradas, los financieros autores de la reforma moneta-

ria prefirieron en 1899 "ocurrir al crédito antes que afectar con supresiones y reducciones los diferentes servicios de la Administración Pública".

Y ahora que traemos á colación el crédito del Gobierno, nos viene á cuento lo que un sujeto nos decía: "Yo tengo crédito, yo tengo crédito"; tanta era la insistencia con que lo decía que por fin le preguntamos: "Y en qué consiste ese tu crédito?"—Pues hombre, siempre que necesito unos \$25, voy á "Las Tres Bolas de Oro", les dejo en prenda este reloj que me costó \$100 y me los dan; es cierto que me cobran una comisión é intereses, pero tengo crédito".—Según hemos sabido últimamente ya se quedó sin reloj el sujeto en referencia.

Pues así es el crédito de nuestro Gobierno.—

Con las 600.000 libras esterlinas en acciones del Ferrocarril, consiguieron de Baring Brothers 150.000 libras esterlinas á un año de plazo, 6 o/o de interés y 4 o/o de comisión.

Nadie ignoraba en lo que las iban á invertir: en acuñar el millón quinientos mil colones que, según el contrato Quirós-Coronado, estaba obligado el Gobierno á depositar en el Banco de Costa Rica, donde se encontraba á descubierto.

Nótese cómo cambian las cosas. En el Mensaje de 1896 nos dice don Rafael Iglesias: "Para la acuñación no interrumpida de la moneda de oro cuenta el Gobierno con recursos suficientes, etc., etc., y procederá á acuñar la cantidad de 650.000 colones en oro." Realizada esta primera operación—continúa el señor Presidente—los certificados de oro que en virtud de ella se emitan, los invertirá el Gobierno en la compra de pastas de oro para la siguiente acuñación y así sucesivamente (movimiento perpetuo) procederá hasta acuñar la cantidad necesaria para hacer efectiva en el más breve plazo posible la circulación de la moneda de oro, mediante lo cual se establecerán en el país otras Instituciones Bancarias

(cuentos de las Mil y Una Noches!) etc., etc.

Pero ya sabemos que en 1899 la acuñación de colones había sido interrumpida, los "recursos suficientes" del Gobierno se habían evaporado, y que los certificados procedentes de los primeros 650.000 colones se habían gastado en otras cosas. El movimiento perpetuo se les había descompuesto y la "ingeniosa combinación" (sic) que habían visto los señores de la Comisión de Hacienda, resultaba ahora no ser ni ingeniosa ni combinación. No había, pues, otro recurso que recurrir al Crédito, ó como ya hemos demostrado, á las Casas de Empeño.

Allí fué á parar el Agente Financiero, les endosó nuestras acciones y trajo las esterlinas.

"He puesto cable al Ministro en Washington—nos decía en Setiembre de 1899 el ex-Ministro J. B. Quirós en carta á Mr. Phipps (página 51, Memoria de Hacienda, 1900)—para proceder inmediatamente á la acuñación de colones, para ESTABLECER cuanto antes (la precisa que se tenían era grande!) el talón de oro en nuestro país y así regularizar el cambio internacional, dar firmeza á los valores agrícolas (!) y comerciales y llevar á cabo uno de los bienes más importantes que este Gobierno le puede hacer al país."

"Tan pronto como esté el oro en circulación—continúa el ex-Ministro—se les avisará para que se sepa en los mercados extranjeros (en esta época el mundo financiero estaba pendiente del talón de oro de Costa Rica) y que podrán entonces invertirse capitales en el país ya sea en la agricultura, el comercio y la banca.

Hasta aquí don Juan B. Quirós. Más, no se le puede pedir. Cómo se habrá reído Mr. Phipps! Nos lo imaginamos allá en su oficina de Londres, á mandíbula batiente, leyendo la epístola ministerial!

¡Establecer el talón de oro con unos miles de libras y que en cuanto salgan á la calle los colones se le avisará, para que eche á volar las campanas anunciando el suceso!

Se suponía el señor ex-Ministro que los hombres del dinero estaban como reos esperando que termine la condena y que apenas oyen la voz de "libertad" salen á revienta cincha de la prisión.

Esperaban solamente la voz del Arcángel Juan Bautista para dejarse venir á estas playas con montones de oro á fundar Bancos, empresas agrícolas y comerciales!

VANDERBILT

Jamás hagáis mal á los periodistas

Estos son soldados que por necesidad y deber están diariamente con el arma al brazo.

Si los ofendéis y les hacéis mal, perded cuidado, que el rato que menos lo penséis, os indisponen ante el público y os ponen en didículo ante la sociedad entera.

El periodista es león y zorra; sabe y se mantiene con la majestad del rey de las selvas, y husmea tranquilamente para mirar el terreno que pisa cuando lo cree conveniente.

La prensa es un tribunal ante el cual tiembla la humanidad en la era moderna.

La hoja diaria vale hoy más que los ejércitos de Napoleón el Grande; la pluma ayudada de la circulación que le da el periodismo, es el arma terrible de nuestro siglo.

Reíd de los cañones y de los ejércitos, y andad con precaución con los hombres que manejan una pluma en la prensa.

Ellos son corteses hasta lo más, pero no olvidan nunca la ofensa recibida. Observan por donde quiera que pasan, y el día que resbaléis en algo, os dan el golpe y os matan moralmente.

Son soldados de la retaguardia de la milicia universal, que sólo esperan momentos oportunos para hundir y arrojar en el abismo del descrédito y el ridículo, á sus ofensores de ayer, que tal vez han olvidado lo que antes hicieron.

¡Oh mundo, guardaos mucho de los periodistas.....!

El cerebro del periodista

es un crisol en perpetua ebullición, en donde se funden ideas y doctrinas y brotan sentimientos segundo por segundo, olvidándose ese atleta del siglo XIX de sí mismo, por pensar en el bienestar de la humanidad y nada más que en el progreso de la humanidad.

(El Imparcial de Guatemala)

Tengo á la vista *La Gaceta* Diario Oficial n.º 140 y con sorpresa apenadora leo lo siguiente:

“Artículo II

El señor Diputado Castro preguntó á la Mesa porqué no había sido publicado en el periódico oficial el proyecto de ley que en la sesión del viernes próximo pasado fué presentado á la consideración de la Cámara por algunos señores Representantes, cuya proposición se refiere al establecimiento de un Banco de Crédito Agrícola Nacional.

El señor Presidente satisfizo los deseos del señor Diputado Castro, manifestándole que por indicación del señor Presidente de la República, quien animado de las mismas buenas intenciones que el Congreso, quería ponerse de acuerdo á este respecto con todos los señores Diputados, había ordenado él se suspendiese la publicación de dicho proyecto. Indicó al mismo tiempo que pensaba levantar la sesión antes de la hora acostumbrada, á fin de que los señores Representantes se sirvieran acompañarle á la Casa Presidencial para tener una conferencia acerca del particular con el Jefe del Poder Ejecutivo.

El Diputado señor Castro rindió las más expresivas gracias al señor Presidente, por las explicaciones que se había servido darle.”

Suplico al señor Diputado Castro que cambie de apellido ó cambie de conducta, porque á mi juicio, su esclarecido padre el Doctor don José María Castro Madriz, en su caso, habría invocado la Constitución para reclamar la prioridad del Congreso y la subordinación del Poder Ejecutivo.”

FLORENCIO CASTRO.

CRONICA MENUDA

De acuerdo

con las modificaciones que en nuestro sistema de redacción pensamos introducir, “La Revista” no verá mañana la luz pública para ofrecer el domingo un número de abundante y escogida lectura.

Nuestros abonados quedarán satisfechos.

Numerosos

amigos estuvieron ayer á despedir al poeta Chocano en su viaje á Guatemala.

No Hay

Escapatoria.

¿Procuró Ud. alguna vez eludir las gotas de lluvia? Dificililla empresa, ¿no es cierto? Pues igualmente inútil es querer escapar á los gérmenes de la tisis. No hay evasión posible. Nos rodean en todas partes, y sin cesar los absorben nuestros pulmones.

¿Cómo sucede, entonces, que esta enfermedad no ataca á todo el mundo? Por la sencilla razón de que estos gérmenes no pueden hacer hincapié en una garganta y unos pulmones robustos. Solamente cuando estos órganos están débiles logran sobreponerse esos gérmenes.

Es menester que el cuerpo se halle bien provisto de grasa. En el empobrecimiento de la sangre y la delgadez del cuerpo está el peligro. Si no cede esa tos, y se siente Ud. la garganta y los pulmones irritados, no hay que perder un solo día. Tome Ud. la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos cuanto antes. Ella sanará las membranas inflamadas, fortificándolas á la vez en alto grado. La digestión se fortificará, mejorará el apetito y aumentará el peso. Todo el cuerpo se fortificará y no podrán tomar arraigo los gérmenes de la tisis.

Esta propiedad de nutrir, sostener y robustecer es la que ha dado á la EMULSION DE SCOTT valor tan extraordinario en todas las enfermedades que debilitan y desgastan el organismo.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York

Rehúsen las imitaciones y las “preparaciones sin sabor” y “vino” llamados “preparaciones de aceite de hígado de bacalao” pero que no lo contienen.

Prestad oído

Habla el Doctor Francisco G. Miranda médico y cirujano de Granada, Nicaragua:

“Me siento sumamente complacido al manifestar que la “Emulsión de Scott” tiene tan buena aceptación en estos países tropicales, que el médico la receta diariamente en casos apropiados, según indicación, con éxito satisfactorio, sin verse nunca obligado á suspender su tratamiento, ni por causas climáticas, mala asimilación del medicamento, ni repugnancia al gusto más delicado. La profesión médica cuenta, pues, con un medicamento muy otiloso.”

También

“El Día” estimado colega nuestro, envía sus felicitaciones al Director de esta hoja.

Ya sabíamos que “El Día” nos acompaña en nuestras penas y en nuestros triunfos y por eso agradecemos la cordialidad de su felicitación.

CABLES

Junio 18.

BERLIN

Se han llenado las columnas de la prensa alemana con relaciones detalladas de la inauguración de la estatua de Bismarck. La prensa liberal alaba sin reserva el discurso pronunciado por Von Bullow. Con pocas excepciones, los peri

dicos conservadores no hacen referencia. Se dice que al Emperador no le gustó la franqueza con que el Conde habló del Canciller de Hierro. Su Majestad no condecoró á nadie, ni siquiera á los miembros del Comité encargado de la erección de la estatua, no obstante los largos años que trabajaron para realizar la idea.

PARIS

Susúrrase en ésta que el Emperador de Alemania ha inventado un hábil plan para visitar la Francia. Dicen los rumores que Guillermo propone salir á encontrar en alta mar la tropa que regresa de China. La flota alemana hará escala en Chesburgo, donde estará concentrada la escuadra francesa. El cambio de visitas entre el Emperador y Loubet será el resultado natural de la situación.

Al siglo XX

Se avisa á los devotos de la Santa Virgen del Socorro, que el sábado 22 del corriente habrá rosario solemne y otro día misa solemne á las 9 a. m. en su propio templo cofistruido en Alajuelita.

LA CONSTANCIA

En esta fábrica se venden los mejores SIROPES, ROMPOPE Y GUARAPO, compra y vende azucar y botellas. Está situada en la Calle 18 Sur, contiguo á la Barbería de Carballo. Vende canarios garantizados. —Todo á precios reducidos.—
RAFAEL ROJAS A.

LA BOHEMIA

SE vende este conocido establecimiento situado á 100 varas al Norte de “La Cabaña” Es uno de los mejores puntos de San José— Condiciones vertajosas. Informes, en el mismo establecimiento.

San José, junio de 1901.

Aviso á los Ganaderos

Se alquila en buenas condiciones un repasto en Belchite, Boca de Poas.

Para informes entenderse con don Juan B. Quirós.

San José, junio 5 de 1901.

Ya no habrá desconfianza

La LOCION ESTRADA ya es conocida en Costa Rica: Ya están convencidos de que si cura caspa, y tiña, carates, & y que hace renacer el cabello que dichas enfermedades han hecho caer; ya la fama circula por todas partes, el sin número de personas que se han curado la hacen solicitar á todo el que se queja de dichas enfermedades; ya no necesita certificaciones por escrito.

Pero muchas personas están en un gran error, con que la LOCION ESTRADA es agua milagrosa; y con sólo hacerse una cruz en la frente, se quedan aguardando el milagro.

No señor, la LOCION ESTRADA se garantiza, pero á las personas que se limpian bien el cuero cabelludo ó de la barba antes de aplicarse la LOCION y después froten fuerte el punto donde se aplicó, con el fin, de que moje bien la parte enferma, y esto hay que hacerlo por algunos días sin dejar pasar uno.

El que lo dude, yo me comprometo por una insignificante suma, á curarla ó perder el tiempo y la LOCION que gaste.

Heredia, mayo 16 de 1901.

JULIO J. ESTRADA

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario **Caballeriza** con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

ROBERT HNOS.

UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carrujitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc. Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Domiuó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.

Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

FRANCISCO CERBION

RELOJERO EN HEREDIA

Calle del Comercio, casa de don Joaquín M^a Flores.

Avisa que en su taller se componen los relojes á precio sin competencia, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, etc; especialista en reparación de relojes de bolsa, y de repetición, de campana, de cronómetro, de cronógrafo, etc. por complicados que sean. Todas las obras sin distinción están garantizadas por un año.

Su prontitud y esmero en los trabajos son conocidos de fama por todas partes.

BUENO Y BARATO

Azucar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores **JUAN KNOHR HIJOS.**

Este azucar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues DA UN BENDIMIENTO MAYOR que cualquiera otra clase producido en el país.

Guillermo Niehaus.

A mi amigo don Clodomiro Picado

Ó á cualquiera otro que quiera hacer un excelente negocio, le puedo vender, casi regalado un magnifico cafetal de 7 á 8 manzanas en "La Pitahaya" como á mil quinientas varas de San Antonio de Belén.

San José, 1^o de Abril de 1901,

MATÍAS TREJOS

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, n^o 88.—Apartado n^o 170.

Utiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19, Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL

—ANTES DE—

H, MONLOUIS

Desde el 1^o del corriente, he comprado al señor Monluis, el acreditado Restaurante Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una buena cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901

JUAN AMIGHETTI

NOTA—A las personas que tengan cuentas pendientes con el señor Monlouis, se les suplica se sirvan pasar antes de ocho días para cancelárselas.

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa.
Teléfono número 22.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.

VISO Se vende una casa en muy buen punto con comodidades propias para cantinas ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

SALVADOR ROMEU Da clases de solfeo, violín y bandurria, á precios módicos.—Calle 22. N. n^o 318.